

Protokoll der Fachschaftssitzung

Fachschaft Mathematik der TU Darmstadt

11. Juli 2023

Beginn	18:00 Uhr
Ende	20:06 Uhr
Anwesende	Dennis, Gonne, Daniel K., Tom, Camilla, Johannes, Regina, Freddie
Redeleitung	Dennis, alle
Protokoll	Gonne, Johannes
FSR	<i>Anwesend:</i> Gonne, Camilla, Daniel K. <i>Abwesend:</i> Nika, Kate

Termine

Juli	12.	9:15	Unsere Studienordnung im Senat
	12.	18:30	Spieleabend
	14.	18:30	Mathemusikabend
	25.	13–15	Begrüßungsgespräch Präsenz
	26.	11–13	Begrüßungsgespräch Online
August	14.	19:00	4. OWO-Plenum
September	1.–3.		Geld-und-Wohnen-Wochenende
	9.–10.		OWO-Schulung
Oktober	4.	16:00	Meet the Board
	9.–13.		OWO

Schriftliche Kunde

@ Der OWO-Orkan fragt, ob wir am OWO-Dienstag den Erstis einen Vorstellungsvortrag halten möchten. Es wäre um 14:50 Uhr. Camilla, Dennis und Daniel K. haben Lust, sich darum zu kümmern und bekommen einen Arbeitsauftrag.

ⓐ Cornelia ist interessiert, welche Menschen von uns morgen im Senat zu Gast sein werden. Von den hier Anwesenden haben das Dennis, Gonne, Daniel und Johannes vor.

☐ Der Kalender sagt, dass wir die Ergebnisse der Studibefragung im neuen Klopapier erwähnen möchten. Wir vermuten, dass wir die Ergebnisse noch per Mail bekommen werden. Die Webseite der Studibefragung sagt, dass es noch bis mindestens Ende Juli dauern werde.

Arbeitsaufträge

Schrank besorgen (Marc; auf Weiteres)

Mailinglisten (Johannes; work in progress...)

OWO Fachschaftsvortrag (Camilla, Dennis, Daniel K.;)

TOP 1: Begrüßungsgespräche

Am 25. und 26. Juli sind Begrüßungsgespräche (siehe Termine). Wir möchten Menschen von uns vorbei schicken, damit die bald-Erstis auch Fragen an Studierende loswerden können.

Für das Gespräch in Präsenz am 25. melden sich Gonne und Dennis. Für das Online-Gespräch am 26. finden sich Daniel und Camilla.

TOP 2: FS-Sitzung in der vorlesungsfreien Zeit

Wir überlegen, wann und wie häufig wir in der vorlesungsfreien Zeit Fachschaftssitzungen machen wollen. Wir möchten zweiwöchentliche Sitzungen durchführen, etwas früher anfangen und nächste Woche Sitzung machen. Daher finden die nächsten Sitzungen in den ungeraden Kalenderwochen dienstags ab 17 Uhr statt, die nächsten Termine sind der 18.07., 01.08., 15.08., 29.08., 12.09., und 26.09. Danach folgt die OWO-Sitzung am OWO-Donnerstag (12.10.).

TOP 3: Fachbereichsrat

Am Freitag war FBR und wir waren mit drei Vertretungen vor Ort.

In der Dekanerunde wurde das neue WissZeitVG diskutiert. Es sei einschränkender als das akute und werde die Probleme nicht lösen.

In der Universitätsversammlung sei ein Hilfskräftenrat für studentische Beschäftigte angekündigt worden. Gremiensitzungen an der Uni dürfen nun mehrsprachig durchgeführt werden.

Es wurde eine vorläufige Terminliste des Fachbereichs verteilt.

Das Präsidium will alle Fachbereiche im Rahmen eines „Meet the Board“ besuchen.

Dekan Pfetsch dankt allen scheidenden FBR-Mitgliedern.

Die Halle des Akaflieg neben der Mensa wird in ein innovatives Studierendenzentrum umgewandelt werden. Das soll im Wintersemester 2025/26 fertiggestellt werden.

Die TU wurde systemakkreditiert. Dabei wurden regelmäßige und aktuelle Gespräche zwischen den Fachschaften und ihrem jeweiligen Studiendekanat angeregt.

Die „Datenkompetenz“ soll sich quer durch alle Studiengänge ziehen. Die Nachfrage, was das sei, habe der entsprechende Mensch im AK Studiendekane nicht beantworten können. Ein Prof. im FBR regte daraufhin an, der Fachbereich könne ein Zertifikat vergeben. Jemand anderes regte an, wir könnten es einfach auf unserer Webseite behaupten. Die Fachschaftssitzung ist eher der Meinung, dass das vielleicht in einem eigenen Modul behandelt werden sollte, und wir tragen das ins Stübchen.

Die aktuellen Erstsemesterzahlen sind aus den folgenden Gründen nicht vergleichbar mit den vergangenen Jahren, im Vergleich allerdings deutlich schlechter als in den vergangenen Jahren und es wurde angemerkt, dass dies an dem späten hessischen Abi, dem weggefallenen EFV und den unertragbar langen Ladezeiten von TUCaN't liegen könnte.

Es gab ein „Meet the WiMis“, bei dem sich neun Studis mit WiMis ausgetauscht haben.

Es wurde für einige Mastermodule beschlossen, dass sie im nächsten Jahr auch im Bachelor eingebracht werden können. Dies sind „Geometric Variation Problems“, „Applied Prooftheory“, „Mathematische Statistik“, „Algebraische Zahlentheorie“, „Mathematische Modellierung fluider Grenzflächen“, „Computability Theory“, „Model Theory“ und „Statistische Grundlagen des Deep Learnings“.

Die Lehrveranstaltungsplanung des Wintersemesters 2023/2024 wurde beschlossen. Für die Lehrveranstaltungsplanung des Sommersemesters fehlt noch ein Opti-Modul im Wahlpflichtbereich im 6. Semester und von einer Serviceveranstaltung ist der Dozent noch nicht klar.

Herr Kohler scheidet als Studiendekan aus und erhält dafür einen Strauß Blumen.

Die „Frauenfördermittelkommission“ wurde in „Gleichstellungsmittelkommission“ umbenannt.

Mangels Teilnahme wird das „Get Together“ vor dem Kolloquium wohl demnächst ausbleiben.

TOP 4: Girls Day / AK Gleichstellung

Es war AK Gleichstellung. Dort wurde auf den Girls Day zurückgeblickt. Insgesamt ist der Fachbereich zufrieden und die größte Hürde war die große Altersspanne. Es wurde entschieden, dass es im nächsten Jahr wieder angeboten werden soll. Dazu haben sich aus den anderen Statusgruppen schon ein paar Menschen für die Organisation gefunden und Studierende sind aufgerufen auch mitzuhelfen. Bei Interesse melde dich bei gossel@mma.tu-darmstadt.de.

Camilla hat von einigen Maßnahmen für Gleichstellung aus dem entsprechenden AK der KoMa berichtet. Diese haben hier gemischte Reaktionen hervorgerufen.

Vielleicht wird es einen Filmeabend geben, der die Themen Queerness und Mathematik verknüpft. Ein Terminvorschlag ist der 21. November 2023.

Die Leitung des Familiendezernats hat gewechselt und sei nun deutlich umgänglicher.

TOP 5: Stuss

Am vergangenen Freitag hat der Studienausschuss getagt. Unser Studiendekan Prof. Kohler teilte mit, dass die TU die *Datenkompetenz* der Studierenden in allen Studiengängen fördern möchte, welche nicht konkret definiert aber wichtig sei. Der Stuss hat außerdem über die Vergabe des Athenepreises für gute Lehre unseres Fachbereichs entschieden.

TOP 6: Opti-Module im Bachelorwahlbereich

Wir sind der Meinung, dass die AG Optimierung im kommenden Sommersemester ein Wahlpflichtmodul im Bachelor anbieten soll, damit in der Studienrichtung Wirtschaftsmathe tatsächlich eine Wahlmöglichkeit besteht. Wir sammeln Ideen, wie wir dies erreichen können: liebe Mails schreiben, mit Profs über zusätzliche Module reden oder Mastermodule dort zulassen.

Da sich niemand freiwillig meldet, beschäftigen wir uns später noch einmal damit.

TOP 7: Sensibilisierung OWO

Im Rahmen der OWO-Vorbereitung kam zwischen den Organen der Physik, Informatik und Mathe die Idee auf, sich einmal speziell mit dem Thema „Umgang mit Diskriminierung“ auseinanderzusetzen. Konkret ist eine Schulung bei Frau Moser geplant, welche die Antidiskriminierungsstelle der TU leitet. Inhaltlich kam vonseiten der Informatik bisher insbesondere der Wunsch, die Tutor*innen zu diesem Thema zu sensibilisieren. Wenn wir vonseiten der Fachschaft oder der OWO noch andere Inhalte einbringen wollen oder noch Menschen diese Schulung besuchen wollen (sie wird irgendwann zwischen 01. und 10. August stattfinden), meldet euch doch bitte bald bei daniel@mathebau.de; dann leitet er die Themen an die Orga weiter oder informiert euch über den Termin, sobald er feststeht.